

gegen deren verfassungsmäßige Ordnung, die Versuche zur Schaffung einer "inneren" Opposition", die Inszenierung von Verschwörungen, die wirtschaftliche → Störtätigkeit, der staatsfeindliche → Menschenhandel, gewaltsame Angriffe gegen die Staatsgrenze, die Organisierung von Staatsstreichen und Putschten, die Entfaltung großangelegter Hetz- und Verleumdungskampagnen, der Mißbrauch der Massenmedien, die Androhung und Realisierung von → Terror und anderen Gewaltakten. Zur Durchsetzung der mit S. verbundenen Zielstellung bezieht der Imperialismus ein umfassendes und differenziertes Kräftepotential ein. Dazu gehören

- die imperialistischen Geheimdienste mit ihrem weitverzweigten Netz von Dienststellen, Residenturen, Agenturen und Hilfsorganen,
- die Zentren der politisch-ideologischen Divergenz, sowohl die für die strategische Orientierung verantwortlichen Leitzentren, die Einrichtungen der Kommunismus-, Ost- und DDR-Forschung als auch die imperialistischen Massenmedien,
- die kriminellen → Menschenhändlerbanden,
- spezielle Organisationen, Institutionen und Kräfte, die vorrangig Wühl- und Zersetzungstätigkeit gegen die sozialistische Gesellschaft betreiben, die teilweise aus dem Reservoir des Kalten Krieges stammen und zum anderen Teil speziell zum Mißbrauch der Resultate der Entspannungspolitik gebildet wurden,
- Institutionen und Kräfte, die die wirtschaftliche Störtätigkeit und andere Angriffe gegen die sozialistische Volkswirtschaft und gegen die sozialistische ökonomische Integration organisieren,
- Revanchistenorganisationen und sogenannte Landsmannschaften,
- rechts- und linksextremistische und speziell terroristische Organisationen, Gruppierungen und Kräfte,
- staatliche und halbstaatliche Institutionen mit einem für die S. ausnutzbaren Funktionsprofil,
- legale Positionen des Imperialismus in den sozialistischen Staaten,
- feindliche, negative und politisch-ideologisch
- schwankende Personen und Personenkreise in der sozialistischen Gesellschaft.

Die S. wird durch den Einsatz vielfältiger, raffinierter, heimtückischer, brutaler und gewaltvoller Mittel und Methoden zu realisieren versucht. Der Imperialismus treibt einen beträchtlichen Aufwand, das Instrumentarium der Subversionstätigkeit ständig zu vervollkommen, variabler zu gestalten und zu komplettieren. Dabei sind sowohl Tendenzen der Verfeinerung und Raffinesse als auch der Brutalisierung und Gewaltanwendung Vorherrschen, verbunden mit dem Bestreben perfekter Tarnung und Ver-